

née. Elle est sans contredit l'une des plus remarquables que possède le diocèse.

Monseigneur a chanté la messe entouré d'une trentaine de prêtres. Les religieuses, venues de leurs diverses missions du Canada et des Etats-Unis, jointes à leurs Sœurs de la Maison-Mère, étaient au nombre de cinq cents environ. On a admiré la manière dont le plain-chant a été exécuté.

En même temps avait lieu la cérémonie d'une profession religieuse. Vingt-trois novices ont prononcé leurs vœux. M. le chanoine Archambeault a fait le sermon. S'inspirant de la double fête qui se célébrait, il a commenté très éloquemment la parole de saint Paul : « Le temple de Dieu est saint et ce temple c'est vous mêmes. »

L'achèvement de la chapelle du couvent de Lachine comble les vœux des pieuses religieuses, qui rendent de nouvelles actions de grâces à tous les amis dévoués dont les offrandes généreuses et les précieux conseils les ont si puissamment aidées à mener cette œuvre à bonne fin.

---

## NOUVELLES RELIGIEUSES

---

**M**édaille annuelle du pontificat. — La médaille annuelle du pontificat, qu'il est d'usage de frapper à l'occasion de la Saint Pierre et que le Pape distribue aux personnes de la famille pontificale, représente, cette année, la fondation du collège international des Bénédictins construit sur l'Aventin et placé sous le patronage de saint Anselme. La façade monumentale du collège et de l'église attenante avec son clocher forme le fond du dessin gravé au verso de la médaille. Au premier plan, on voit saint Anselme levant la main droite pour bénir l'œuvre commise à sa garde et appuyant la main gauche sur un enfant agenouillé qui porte les symboles du doctorat : le livre et la plume. A la gauche du saint docteur, deux moines bénédictins, dans une attitude de respect, soutiennent, l'un, le livre qui représente la science ; l'autre, le lis qui figure la pureté.

**Léon XIII et les ouvriers américains.** — Le Saint-Père vient d'accorder un indult à tous les évêques des Etats-Unis en